



Don Patricio

PERIODO
PRESIDENCIAL
007941
ARCHIVO

PP.
Chillán /
CHILE/FVAR.

Los Presos Políticos de la cárcel de Chillán queremos hacer llegar un gran y fraternal saludo a Ud. Don Patricio Sylwin y junto a él todo nuestro apoyo y compromiso a trabajar en favor de su campaña desde el interior de la cárcel.

Nos dirigimos a Ud. para recordarle que todos nuestros procesos están profundamente vividos, que nuestras declaraciones fueron obtenidas a través de la tortura y amenaza, que las condenas aplicadas por luchar contra la Dictadura y por conquistar la Democracia son aberrantes. Sr. Sylwin, nosotros no le reconocemos validez alguna a nuestros procesos, nos consideramos rehenes de la Dictadura y hemos sido tratados como tal. Le recordamos que los que criamos luchando con métodos distintos que los nuestros, lo hicimos con el firme propósito de terminar con el estado de abuso y violencia que ha vivido nuestro país y por la conquista de la Democracia, objetivo que compartimos plenamente con Ud. Hoy queremos volver a ser libres, volver para construir lo que esta dictadura ha destruido en estos 16 nefastos años. Reclamamos el derecho a ser ciudadanos libres con todos sus derechos civiles y estamos dispuestos a defender las conquistas Democráticas de nuestro pueblo.

Hoy la dictadura lleva a cabo una campaña del terror. Esta es una vieja estrategia de los sectores más reaccionarios de nuestra nación, de los que están en contra del progreso para los hombres y el avance de la historia. De los que han usado el "Coco Comunista" antes y durante estos 16 años para justificar el asesinato y estropello de muchos compatriotas. De los que trataron de sembrar el terror antes del plebiscito de Octubre de 1988, donde muchos de los hoy encarcelados trabajamos para llevar la verdad a los marginados y mal informados, después de convencernos de que era ésta la alternativa correcta. Esta vieja estrategia pretende sembrar el terror en nuestro pueblo y desbaratar la unidad de los Demócratas.

Por otra parte tenemos las, prepotentes amazas del omnipotente gobernante de este sufrido Chile, que busca constantemente sembrar el terror entre los que exigen y necesitan un cambio. El miedo es el principal aliado del general derrotado.

Nos preocupa profundamente que esta campaña del terror haga eco en algunos sectores de la oposición. Debemos erradicar el miedo y la mentira de este país. Esto es construyendo la Democracia en la unidad más amplia posible entre los que realmente creen y han luchado por ella! No es posible caer en el juego de: a quién saludo y a quien debo o no saludar, ni tampoco darte explicaciones a los que no tienen la integridad moral para pedirlas.

Vemos que señores como Jarpa, Guzmán, Buchí
hablan hoy de Democracia y justicia hasta por los codos,
y bien sabemos lo que han hecho.

No entendemos como las intenciones de estos
caballeros, de dejar a Partidos Políticos representativos
y opositores fuera de la vida política nacional, pueden
ser consideradas intenciones democráticas.

Que acciso los que estamos encarcelados por
el justo derecho a luchar contra la tiranía y en
favor de la Democracia seremos considerados
menos ciudadanos, menos demócratas y con menos
derechos que los gestores de este abusivo
regimen dictatorial?

Queremos también hacerle saber, ya que nos
informamos que Ud. viene a un encuentro de mujeres:
Que en el centro de Orientación Femenina de Villén,
tenemos dos compañeras Presas Políticas en malas con-
diciones carcelarias y que ellos fueron en libertad
ejemplo de solidaridad y abnegación para con los
necessitados habitantes de esa población
Vicente Pérez Rosales.

Aquí en la cárcel nos hemos encontrado
en una situación en donde no solo se pasa a
llevar el derecho del Preso Político y se le hostiga
constantemente, sino también encontrando

(4)

una violación sistemática a los derechos civiles y humanos cometidos contra la población peruana común. Es por esto que llamamos a los numerosos familiares de estos reos, a organizarse en torno a sus reivindicaciones y apoyar su candidatura.

Nos despedimos haciéndole saber que U.d. representa todas nuestras esperanzas de libertad y Democacia. Que estamos con la frente en alto, no por tanto orgullo, sino por la convicción de que luchar por el fin de la dictadura es justo.

Que los Presos Políticos al igual que las mayorías en este país queremos que se termine la dictadura y la violencia, para que huya más.

Por último que trabajamos y trabajaremos incansablemente por su candidatura por lo que ella representa.

Liberdad incondicional a todos los Presos Políticos.

Vladimir Alfaro
encargado

Pedro Villaseca S.

Peyvõ.

Pedro Villaseca S.

Cancillería 18/10/89.

SEÑOR
PATRICIO AYLWIN

Los Presos Políticos de Chillán le hacemos llegar un fraternal saludo y nuestro más profundo reconocimiento al esfuerzo que ha desempeñado para hacer prevalecer los derechos humanos en nuestro país, ya que, nosotros somos una consecuencia más de los atropellos a estos derechos. Por ello, deseamos se imponga usted de la realidad que nos aqueja porque nuestro futuro es incierto y nuestro presente dramático.

Esperamos que el próximo gobierno, el que sabemos será presidido por usted, porque el pueblo sabrá elegir; los responsables de faltar a la carta fundamental de los Derechos Humanos no queden en la impunidad.

Queremos también, hacer sentir nuestro rechazo a cualquier intento de división de los presos políticos entre presos de conciencia y de violencia, pues somos todos hombres y mujeres de este pueblo que lucharemos por los derechos humanos y hacemos valer el derecho de rebelarnos y expresar nuestro descontento con esta Dictadura y sistema.

Mientras estas situaciones no tengan un cambio profundo será imposible vivir en una sociedad justa, verdadera, reconciliada y en Libertad.

Porque no habrá Democracia con Presos Políticos;
"Libertad para los presos políticos ahora"

Se despiden fraternalmente

CARMEN SANDOVAL VEGA
MONICA JOFRE MORA
PRESAS POLITICAS DE CHILLAN

(18/10/1989)